

# Restan cuatro meses para vender bonos de carbono

**POR CINTYA CONTRERAS**  
cintya.contreras@nuevoexcelsior.com

La posibilidad de que la captación de gas metano del relleno sanitario Bordo Poniente pueda generar bonos de carbono y con ello recursos para el autofinanciamiento de su cierre, tiene como plazo cuatro meses o menos, ya que las reglas del Mecanismo de Desarrollo Limpio (MDL), del Protocolo de Kyoto, están por cambiar.

La secretaria de Medio Ambiente del DF, Martha Delgado, explicó que si las autoridades federales, en especial **Conagua**, no se inscriben pronto al proyecto en el MLD, perderán la oportunidad.

“Podrían ya no considerarse adicionales las acciones de captura de metano en los rellenos por los cambios del nuevo protocolo”, señaló.

Dijo que pese al rechazo de las dependencias federales para promover la captación de gas metano, éste puede empezarse a realizar.

“La captura de metano puede construirse con el bordo funcionando o cerrado. Se puede iniciar sin que esté inscrito en el MDL, pero la posibilidad de recibir recursos le da viabilidad”, dijo.

En cuanto al cierre del bordo, calculó que se requiere una inversión de mil millones de pesos, que no tienen pero buscarán, al menos una parte, en el próximo presupuesto.

“Con el manejo y recuperación del bordo poniente requiere una inversión importante en una negociación mix-



**Es un derivado de la descomposición anaerobia de residuos sólidos biodegradables. Tiene las siguientes características:**

- Es un potente gas invernadero (GHG)
- Tiene 21 veces el potencial para producir calentamiento global del dióxido de carbono
- El 10 por ciento de las emisiones de carbono que se liberan a la atmósfera proviene de los rellenos sanitarios

- El gas puede capturarse y utilizarse en la producción de energía, como combustible para motores, turbinas u otros dispositivos para producir electricidad
- La generación de gas metano comienza después de la disposición de los desechos y continúa por 20 ó 30 años después del cierre del relleno sanitario

Foto: Notimex

ta y apoyo de recursos que signe la Cámara de Diputados”, señaló tras participar en el arranque de operaciones de tractocamiones híbridos del Grupo PepsiCo.

Además aseguró que son remotas las posibilidades de que los lixiviados (líquidos tóxicos) del Bordo Poniente contaminen los mantos acuíferos y calificó de oportunistas las presiones de la **Comisión Nacional del Agua** para el cierre del tiradero.

Reconoció que es necesario aumentar la capacidad de la planta de tratamiento de lixiviados con la que cuenta el Bordo para evitar daños ambientales y llevar a cabo el cierre del mismo pero, dijo, gradualmente.

“Cada vez que hay una oportunidad, la **Conagua** presiona para el cierre del Bordo Poniente, (...) aceptamos que tiene que suceder, pero de manera gradual”, subrayó.

